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Stadt Burg Stargard

Niederschrift
Sitzung der Stadtvertretung der Stadt Burg Stargard

Sitzungstermin: Mittwoch, 16.09.2020
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 21:37 Uhr
Ort, Raum: Regionale Schule,Musikraum, Klüschenbergstraße 13, 17094 

Burg Stargard

Anwesend

Mitglieder
Hartmut Rose
Heinz Beisheim
Jens Bergmann
Ulf Gohrs
Sven Groneberg
Manfred Holey
Thomas Kasan
Dieter Lips
Horst Menzel
Maik Michalek
Steffen Mietzner
Wolfhard Pilke
Andreas Rösler
Daniel Schmerse
Katja Sievert

Verwaltung
Tilo Granzow Leiter Bau- und Ordnungsamt
Jana Linscheidt Leiterin Finanzen
Tilo Lorenz

Abwesend

Mitglieder
Dennis Grunewald entschuldigt
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
3 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
4 Einwohnerfragestunde 
5 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
6 Billigung der Niederschrift der vorangegangenen 

Sitzung am 17.06.2020 
7 Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des 

Hauptausschusses, der Stadtvertretung und wichtige 
Angelegenheiten der Stadt 

8 Anfragen zum Bericht des Bürgermeisters 
9 Beschlussvorlagen 
9.1 Einrichtung eines Hortes in der Jugendherberge prüfen 00SV/20/058

9.2 Nachbesetzung freigewordener Wahlstellen nach 
Mandatsübergang 

00SV/20/054

9.3 Neubesetzung stellv. Mitglied im Ausschuss 
Wirtschaftsförderung, Kultur und Soziales 

00SV/20/056

9.4 Beteiligungsbericht 2019 der Stadt Burg Stargard 00SV/20/048

9.5 Jahresabschluss der Wohnungswirtschaftsgesellschaft 
mbH Burg Stargard
- Geschäftsjahr 2019 - 

00SV/20/046

9.6 Entlastung des Aufsichtsrates der 
Wohnungswirtschaftsgesellschaft mbH Burg Stargard 
für das Geschäftsjahr 2019 

00SV/20/047

9.7 Ausbau Mühlenstraße ab Kreuzungsbereich Bachstraße 
bis Anbindung Galgenberg 

00SV/20/040

9.8 Satzung über die 1. Änderung des vorhabenbezogenen 
Bebauungsplanes Nr. 14 Sondergebiet Museum und 
Freizeitangebote "Kreuzbruchhof" - Satzungsbeschluss 

00SV/20/003

9.9 Städtebaulicher Vertrag zur Aufstellung des B-Planes Nr. 
25 "Solarpark Cammin-Riepke" der Stadt Burg Stargard 

00SV/20/031
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9.10 B-Plan Nr. 25 "Solarpark Cammin-Riepke" der Stadt 
Burg Stargard
Aufstellungsbeschluss 

00SV/20/032

9.11 B-Plan Nr. 25 "Solarpark Cammin-Riepke" der Stadt 
Burg Stargard - Entwurfs- und Auslegungsbeschluss 
Vorentwurf 

00SV/20/043

9.12 Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 21 
Sondergebiet Ferienhäuser "Birkenallee Cammin" der 
Stadt Burg Stargard - Abwägung Vorentwurf 

00SV/20/037

9.13 Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 21 
Sondergebiet Ferienhäuser "Birkenallee Cammin" der 
Stadt Burg Stargard - Entwurfs- und 
Auslegungsbeschluss Entwurf 

00SV/20/038

9.14 Grundsatzbeschluss - Entwicklung einer Fläche in 
Bargensdorf für die PV-Nutzung 

00SV/20/041

9.15 Beschluss über die Erarbeitung einer 
Einzelhandelskonzeption für die Stadt Burg Stargard 

00SV/20/050

9.16 1. Satzung zur Änderung der Hauptsatzung der Stadt 
Burg Stargard 

00SV/20/020-2

9.17 Antrag zum Schulanbau Essensversorgung 00SV/20/036

9.18 Grundsatzbeschluss zur Durchführung des 
Bauvorhabens "Ausbau Straße Lindenhof" einschließlich 
Löschwasserbereitstellung 

00SV/20/057

9.19 Übernahme des Dienstwagens VW Caddy aus dem 
Leasingvertrag
 

00SV/20/052

10 Sonstige Anfragen oder Informationen 

Nichtöffentlicher Teil

11 Sonstige Anfragen oder Informationen 
12 Schließung der Sitzung 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung
Herr Rose eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden
Herr Rose informiert, dass Frau Christel Schumann zum 01.09.2020 ihr Mandat 
niedergelegt hat. Nachrücker ist Herr Wolfhard Pilke. Herr Pilke wird von Herrn 
Rose verpflichtet..

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung
Die ordnungsgemäße Einladung wird festgestellt.

3 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
Mit 15 Mitgliedern ist die Stadtvertretung beschlussfähig.

4 Einwohnerfragestunde
Keine Anfragen und Informationen.

5 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Herr Rose bittet den TOP 8.14. Grunsdsatzbeschluss – Schaffung Baurecht 
Grundstücke Burgstraße BV 00SV/20/044 von der TO zu streichen. Der 
Antragsteller hat seinen Antrag schriftlich zurückgezogen.

Zu TOP 9.6. Ausbau Mühlenstraße ab Kreuzungsbereich Bachstraße bis 
Anbindung Galgenberg BV 00SV/20/040 hat die WG Stargard 2030 einen 
Änderungsantrag eingereicht. Dieser soll mit der BV behandelt werden.

Herr Rose bittet die BV 00SV/20/057 Grundsatzbeschluss zur Durchführung des 
Bauvorhabens „Ausbau Straße Lindenhof“ einschließlich 
Löschwasserbereitstellung unter TOP 9.18. aufzunehmen.

Herr Rösler bittet im nichtöffentlichen Teil den TOP Sonstiges aufzunehmen.
Weiterhin bittet Herr Rösler die BV 00SV/20/052 - Übernahme des Dienstwagens 
VW Caddy aus dem Leasingvertrag im öffentlichen Teil zu beraten, da dies eine 
öffentliche Angelegenheit sei.

Die AfD-Fraktion Stargard bittet um Aufnahme folgender Anträge:
1. Einrichtung eines Hortes in der Jugendherberge prüfen
2. Laufband in der Burgstraße zwischen Eisenbahnbrücke und Burg 

vervollständigen
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Der erste Antrag wird unter TOP 9.1. behandelt. Der zweite Antrag wird unter TOP 
10. Sonstiges vorgestellt.

Herr Rose lässt über die geänderte TO insgesamt abstimmen.

Abstimmungsergebnis mit Änderungen:
Zustimmung
:

15

Ablehnung: 0
Enthaltung: 0

6 Billigung der Niederschrift der vorangegangenen 
Sitzung am 17.06.2020
Die Niederschrift wird gebilligt.

7 Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des 
Hauptausschusses, der Stadtvertretung und wichtige 
Angelegenheiten der Stadt
Herr Lorenz informiert:

Mit der Einladung zur Stadtvertretersitzung haben die Mitglieder einen 
ausführlichen Bericht des Bürgermeisters erhalten, welcher auch auf der 
Homepage der Stadt Burg Stargard einsehbar ist.
Zusätzlich informiert Herr Lorenz über laufende Bauleitplanungen in Quastenberg 
und geht kurz auf einige Baumaßnahmen ein.
Den Entwurf des Haushaltsplanes 2021 haben alle Stadtvertreter erhalten. Der 
Plan ist im Ratsinformationssystem unter Dokumente eingestellt.
Der Bericht des Bürgermeisters liegt der Niederschrift als Anlage bei.

Anlage 1 BerichtBuergermeisterSV-Sitzungam1609_

8 Anfragen zum Bericht des Bürgermeisters
Herr Rösler geht auf folgendene Themen des Berichtes ein:
Partnerschaft mit Marne
- es wird informiert, dass die Städtepartnerschaft in den letzten Jahren 
auslaufend sei
- man sollte darüber nachdenken, vielleicht mit einem feierlichen Akt, die 
Partnerschaft mit Marne zu beenden, ebenso die Partnerschaft mit der Gemeinde 
Tychowo

Stadt Einwohner Amt Stargarder Land
- bittet um Auflistung der Einwohnerzahlen der Stadt Burg Stargard und deren 
Ortsteile
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Spielplätze
- Herr Rösler fragt an, in welchen Abständen der Sand auf den Spielplätzen 
ausgetauscht werden müsse
- bittet um schriftliche Information, welche Vorschriften hier greifen und auf 
welchen Spielplätzen ein Austausch erfolgt sei

Gehwegarbeiten Bargensdorf
- in Bargensdorf wurde die Straße erneuert sowie die Gehwege ausgebessert
- die Borde wurden im Zuge der Maßnahmen nicht angefasst, obwohl diese sich 
in einem schlechten Zustand befinden
- bittet die Erneuerung der Borde für die kommenden Planungen zu 
berücksichtigen

Sanierung MSE 84
- die Straße Burg Stargard – Godenswege wurde erneuert
- Umleitung erfolgte über Holldorf
- die Straße befindet sich in einem sehr schlechten Zustand
- der Landkreis sollte aufgefordert werden Ausbesserungsarbeiten vorzunehmen, 
dies ist bisher nicht geschehen
- bittet nochmals den Landkreis aufzufordern, die Bankette auszubessern
Die Anfragen werden schriftlich beantwortet.

9 Beschlussvorlagen

9.1 Einrichtung eines Hortes in der Jugendherberge prüfen 00SV/20/058
Herr Rösler verliest den Antrag und macht Erläuterungen zum Sachverhalt.

Herr Rose informiert, dass bereits Gespräche mit dem Jugendherbergsverband 
geführt worden seien. Das Grundstück sowie das Gebäude befinden sich in 
Erbbaupacht.
Die Jugendherberge ist eine wichtige Einrichtung in der Stadt Burg Stargard und 
sollte weiterhin betrieben werden.

Herr Lips und Herr Bergmann sind ebenfalls der Auffassung, dass die 
Jugendherberge eine wichtige Institution für Burg Stargard sei. Man müsse 
abwarten, wie es im nächsten Jahr mit der Herberge weiter gehe.

Herr Lorenz hat mit dem Vorstandsmitglied des Jugendherbergsverbandes ein 
Gespräch geführt. Nicht nur für die Herberge in Burg Stargard ist die aktuelle 
Situation kritisch, sondern auch für alle anderen Herbergen in unserem Land. 
Aufgrund der Corona-Krise seien derzeit keine Klassenfahrten möglich. Der 
Verband hofft, im kommenden Jahr wieder zu einem normalen Betrieb übergehen 
zu können.

Frau Sievert merkt an, dass das Schulamt ein Verbot von Klassenfahrten bis zum 
31.12.2020 ausgesprochen habe, so dass frühestens im Frühjahr 2021 wieder 
Fahrten möglich seien. Frau Sievert empfiehlt daher, den Antrag zurückzuziehen 
und zu einem späteren Zeitpunkt zu beraten.



Sitzung der Stadtvertretung der Stadt Burg Stargard vom 16.09.2020
Seite: 8/20

Nach den Wortmeldungen zieht Herr Rösler seinen Antrag zurück.

9.2 Nachbesetzung freigewordener Wahlstellen nach 
Mandatsübergang 00SV/20/054

Herr Rose erläutert die Veränderungen in der Besetzung der Ausschüsse und des 
Aufsichtsrates der Wowi GmbH.

Zusätzlich aufgenommen wird:
Amtsausschuss
Herr Wolfhard Pilke wird als stellv. Mitglied der Fraktion DIE LINKE gewählt.

Beschluss:
Die Stadtvertretung Burg Stargard beschließt die Wiederbesetzung frei 
gewordener Wahlstellen: 
Hauptausschuss
Herr Wolfhard Pilke wird als Stadtvertreter zum stellv. Mitglied der Fraktion DIE 
LINKE gewählt.
Stadtentwicklungsausschuss
Herr Wolfhard Pilke wird als Stadtvertreter zum stellv. Mitglied der Fraktion DIE 
LINKE gewählt.
Ausschuss für Wirtschaft, Kultur und Soziales
Herr Wolfhard Pilke wird als Stadtvertreter zum Mitglied der Fraktion DIE LINKE 
gewählt.
Aufsichtsratsmitglied Wohnungswirtschafts-GmbH
Herr Wolfhard Pilke wird als Aufsichtsratsmitglied für die Fraktion DIE LINKE 
gewählt.

Abstimmungsergebnis mit Änderung:

Zustimmung
:

15

Ablehnung: 0
Enthaltung: 0

9.3 Neubesetzung stellv. Mitglied im Ausschuss 
Wirtschaftsförderung, Kultur und Soziales 00SV/20/056

Herr Rose informiert, dass Herr Mark Nauroschat nicht mehr als sachk. Einwohner 
zur Verfügung steht. Frau Judith Werner soll den Sitz als stellv. Ausschussmitglied 
eingesetzt werden.

Herr Rösler fragt an, ob Herr Nauroschat seinen Rücktritt schriftlich erklärt habe. 
Sei dies nicht der Fall, müsse eine Abwahl erfolgen.
Herr Schmerse hat als Vorsitzender der Fraktion WG Stargard 2030 eine 
schriftliche Information an die Verwaltung gegeben.
Die Mitglieder der SVV wählen Herrn Mark Nauroschat als sachk. Einwohner 
einstimmig ab.

Beschluss:
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Die Stadtvertretung Burg Stargard beruft Frau Judith Werner zur sachkundigen 
Einwohnerin für die Fraktion „Stargard 2030“. Frau Werner wird als 
stellvertretendes Mitglied der Fraktion im Ausschuss für Wirtschaftsförderung, 
Kultur und Soziales tätig sein.  

Abstimmungsergebnis:
Zustimmung
:

15

Ablehnung: 0
Enthaltung: 0

9.4 Beteiligungsbericht 2019 der Stadt Burg Stargard 00SV/20/048
Frau Linscheidt macht Erläuterungen zur Beratungs- und Informationsvorlage.

Die Stadtvertretung nimmt den Beteiligungsbericht 2019 der Stadt Burg Stargard 
zur Kenntnis.

9.5 Jahresabschluss der Wohnungswirtschaftsgesellschaft 
mbH Burg Stargard
- Geschäftsjahr 2019 -

00SV/20/046

Beschluss:
Im Zusammenhang mit dem Jahresabschluss der 
Wohnungswirtschaftsgesellschaft mbH Burg Stargard bevollmächtigt der 
Stadtvertretung den Bürgermeister in der Gesellschafterversammlung folgendes 
beschließen zu lassen:

1. Der Jahresabschluss zum 31.12.2019 und der Lagebericht der 
Geschäftsführung werden, vorbehaltlich der Freigabe durch den 
Landesrechnungshof, festgestellt.

2. Der Bilanzgewinn in Höhe von 135.012,35 €  wird, vorbehaltlich der 
Freigabe durch den Landesrechnungshof, in andere Gewinnrücklagen 
eingestellt.

Dem Geschäftsführer Uwe Mattis wird, vorbehaltlich der Freigabe durch den 
Landesrechnungshof, für das Geschäftsjahr 2019 uneingeschränkte Entlastung 
erteilt.

Abstimmungsergebnis:
Zustimmung
:

15

Ablehnung: 0
Enthaltung: 0

9.6 Entlastung des Aufsichtsrates der 00SV/20/047
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Wohnungswirtschaftsgesellschaft mbH Burg Stargard 
für das Geschäftsjahr 2019
Herr Rose übergibt die Sitzungsleitung für diesen TOP an seinen Stellvertreter 
Horst Menzel.
Die Mitglieder H. Rose, H. Beisheim, St. Mietzner und M. Holey nehmen auf Grund 
von Befangenheit nicht an der Abstimmung teil.

Beschluss:
Die Stadtvertretung bevollmächtigt den Bürgermeister in der 
Gesellschafterversammlung beschließen zu lassen:
Dem Aufsichtsrat der Wohnungsgesellschaft mbH Burg Stargard wird 
vorbehaltlich der Freigabe des Landesrechnungshofes für das Geschäftsjahr 2019 
Entlastung erteilt.
 

Abstimmungsergebnis:
Zustimmung
:

11

Ablehnung: 0
Enthaltung: 0

9.7 Ausbau Mühlenstraße ab Kreuzungsbereich Bachstraße 
bis Anbindung Galgenberg 00SV/20/040

Die Fraktion WG Stargard 2030 hat einen Änderungsantrag zur BV eingereicht.
Herr Schmerse trägt den Vorschlag der Fraktion vor.

Nach Vorstellung des Antrages entsteht eine kontroverse Diskussion.

Herr Lips merkt an, dass die Bürger, die aus Richtung Mühlenstraße kommen, mit 
Sicherheit über diese Grünfläche laufen, wenn dort Grün angelgt werden sollte.
Herr Michalek schlägt vor, an der Stelle eine E-Bike-Ladestation zu errichten.
Herr Lorenz sieht eine Grünfläche als Auflockerung des Stadtbildes. Die 
Interessentin, die dort ein Café einrichten möchte, würde natürlich eine 
Pflasterung begrüßen. Ob die Anmietung und Betreibung eines Cafés tatsächlich 
klappt, ist derzeit jedoch nicht klar.
Frau Sievert kann mit dem Vorschlag der Fraktion mitgehen.
Herr Mietzner sieht in dem Bereich kein Café entstehen, da das Gebäude stark 
sanierungsbedürftig sei.

Herr Rösler sieht Probleme bei der Ausfahrt aus der Bachstraße. Eine Möglichkeit 
wäre, eine zweite Abbiegespur. 
Aufgrund der Diskussion sieht Herr Rösler nach wie vor noch Redebedarf und 
stellt daher den Antrag, die Vorlage in die Ausschüsse zu verweisen.

Der Ausbau der Mühlenstraße soll im Frühjahr 2021 beginnen, so Herr Lorenz. 
Kleine Änderungen könne man kurzfristig während des Baus vornehmen.

Aufgrund der anhaltenden Diskussion, stellt Herr Menzel Antrag zur GO, über die 
BV abzustimmen zu lassen.
Die Mitglieder stimmen dem Antrag mehrheitlich zu.
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Herr Rose lässt über die Anträge abstimmen.

Antrag der Fraktion WG Stargard 2030
Inhalt des Antrages:
Die Gehweg-Pflasterung an der Einmündung der Bachstraße in die Mühlenstraße 
wird im Gesamtbereich der Gehwegausbuchtung durchgehend gepflastert, auf 
die Bepflanzung der Fläche mit Rasen, Büschen, Bäumen wird verzichtet. Die 
historische Pumpe wir funktionsfähig mit Abwasseranschluss hergestellt.

AE: Ja: 8 Nein: 6 Enth.: 1

Antrag Herr Rösler zur Verweisung der Vorlage in die Ausschüsse

AE: Ja: 2 Nein: 12 Enth.: 1

Beschluss:
Die Stadtvertretung Burg Stargard stimmt dem Ausbau der Mühlenstraße 
einschließlich den Nebenanlagen ab dem Kreuzungsbereich Bachstraße bis zur 
Anbindung Galgenberg mit den vorliegenden Planungsunterlagen zu.

Abstimmungsergebnis mit Änderungen:

Zustimmung
:

13

Ablehnung: 2
Enthaltung: 0

9.8 Satzung über die 1. Änderung des vorhabenbezogenen 
Bebauungsplanes Nr. 14 Sondergebiet Museum und 
Freizeitangebote "Kreuzbruchhof" - Satzungsbeschluss

00SV/20/003

Beschluss:
Auf der Grundlage des Abwägungsbeschlusses vom 17.06.2020 der 
Stadtvertretung Burg Stargard und aufgrund des § 13 a des Baugesetzbuches 
(BauGB) in der Fassung der Bekanntmachung vom 3. November 2017 (BGBI. I S. 
3634), der Verordnung über die bauliche Nutzung der Grundstücke 
(Baunutzungsverordnung BauNVO) vom 21. November 2017 (BGBI. I S. 3786), 
der Verordnung über die Ausarbeitung der Bauleitpläne und die Darstellung des 
Planinhalts (Planzeichenverordnung 1990 – PlanzV 90) vom 18. Dez. 1990 (BGBI. I 
S. 58) - alle in der derzeit gültigen Fassung, beschließt die Stadtvertretung Burg 
Stargard die 
    

Satzung über die 1. Änderung des vorhabenbezogenen 
Bebauungsplanes Nr. 14 Sondergebiet Museum und Freizeitangebote 
„Kreuzbruchhof“, der Stadt Burg Stargard, 

bestehend aus den §§ 1 und 2 und der Planzeichnung als Satzung. Die 
Begründung wird gebilligt. Bestandteil des vorhabenbezogenen B-Planes ist auch 
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der Vorhaben- und Erschließungsplan. Der Durchführungsvertrag wurde mit 
Datum vom 19.06. / 25.06.2020 abgeschlossen.

Der Bürgermeister wird beauftragt, die Satzung über die 1. Änderung des  
vorhabenbezogenen B-Planes Nr. 14 Sondergebiet Museum und Freizeitangebote 
„Kreuzbruchhof“ bekannt zu machen.
Die Bekanntmachung ist ortsüblich nach den gesetzlichen Vorschriften und nach 
der Hauptsatzung der Stadt Burg Stargard bekannt zu machen; dabei ist 
anzugeben, wo der Plan während der Dienststunden eingesehen und über den 
Inhalt Auskunft erlangt werden kann.

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung
:

15

Ablehnung: 0
Enthaltung: 0

9.9 Städtebaulicher Vertrag zur Aufstellung des B-Planes 
Nr. 25 "Solarpark Cammin-Riepke" der Stadt Burg 
Stargard

00SV/20/031

Herr Rose teilt mit, dass die Vorlage im SEA und im HA abgelehnt wurde.

Herr Michalek bittet um Gründe der Ablehnung.
Herr Lorenz teilt mit, dass ein Grund die große Versiegelung einer 
landwirtschaftlichen Fläche von ca. 30 ha vorgenommen würde.
Herr Lips ist ebenfalls der Auffassung, dass eine Ackerfläche nicht für einen 
Solarpark umgenutzt werden sollte.
Herr Rose merkt an, dass der Vorhabenträger in der Sitzung des SEA anwesend 
war und daher die Argumente zur Ablehnung des Beschlusses mitbekommen 
habe.

Beschluss:
Die Stadtvertretung Burg Stargard beauftragt den Bürgermeister einen 
Städtebaulichen Vertrag zur Durchführung der Bauleitplanung abzuschließen.

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung
:

0

Ablehnung: 14
Enthaltung: 1

9.1
0

B-Plan Nr. 25 "Solarpark Cammin-Riepke" der Stadt 
Burg Stargard
Aufstellungsbeschluss

00SV/20/032
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Aufgrund der Ablehnung des Beschlusses 00SV/20/031 erfolgt keine Abstimmung.

9.1
1

B-Plan Nr. 25 "Solarpark Cammin-Riepke" der Stadt 
Burg Stargard - Entwurfs- und Auslegungsbeschluss 
Vorentwurf

00SV/20/043

Aufgrund der Ablehnung des Beschlusses 00SV/20/031 erfolgt keine Abstimmung.

9.1
2

Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 21 
Sondergebiet Ferienhäuser "Birkenallee Cammin" der 
Stadt Burg Stargard - Abwägung Vorentwurf

00SV/20/037

Beschluss:
Die Stadtvertretung der Stadt Burg Stargard beschließt die in der Anlage 
beigefügte Abwägungsdokumentation des Vorentwurfs für den 
vorhabenbezogenen Bebauungsplan 
Nr. 21 Sondergebiet Ferienhäuser „Birkenallee Cammin“ der Stadt Burg Stargard. 

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung
:

11

Ablehnung: 3
Enthaltung: 1

9.1
3

Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 21 
Sondergebiet Ferienhäuser "Birkenallee Cammin" der 
Stadt Burg Stargard - Entwurfs- und 
Auslegungsbeschluss Entwurf

00SV/20/038

Beschluss:
Auf der Grundlage des § 2 Abs. 2, § 3 Abs. 2 und § 4 Abs. 2 des Baugesetzbuches 
(BauGB) sowie des § 22 Abs. 3 Nr. 1 der Kommunalverfassung des Landes 
Mecklenburg-Vorpommern (KV M-V) wird durch die Stadtvertretung der Stadt 
Burg Stargard nachfolgender Beschluss gefasst:

1. Die Stadtvertretung der Stadt Burg Stargard beschließt den Planentwurf des 
vorhabenbezogenen Bebauungsplanes Nr. 21 Sondergebiet Ferienhäuser 
„Birkenallee Cammin“ der Stadt Burg Stargard. 
Der Entwurf der Begründung einschließlich Umweltbericht und 
Artenschutzfachbeitrag wird in der vorliegenden Fassung gebilligt.

2. Der Planentwurf des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes Nr. 21 
Sondergebiet Ferienhäuser „Birkenallee Cammin“ der Stadt Burg Stargard mit 
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der Begründung einschl. Umweltbericht und Artenschutzbeitrag sowie den 
wesentlichen, bereits vorliegenden umweltbezogenen Stellungnahmen sind nach 
§ 3 Abs. 2 BauGB öffentlich auszulegen und die betroffenen Träger öffentlicher 
Belange von der Auslegung zu benachrichtigen. 
Ort und Dauer der Auslegung sowie Angaben dazu, welche Arten 
umweltbezogener Informationen verfügbar sind, sind ortsüblich bekannt zu 
machen, ebenso im Bekanntmachungsblatt „Stargarder Zeitung“ und im Internet.

3. Gemäß § 4 Abs. 2 BauGB sind die Stellungnahmen der Behörden und sonstigen 
Träger öffentlicher Belange, deren Aufgabenbereich durch die Planung berührt 
werden kann, zu dem Planentwurf und zu dem Begründungsentwurf einschl. 
Umweltbericht und Artenschutzfachbeitrag einzuholen.
Es ist darauf hinzuweisen, dass Stellungnahmen während der Auslegungsfrist 
abgegeben werden können, dass nicht fristgerecht abgegebene Stellungnahmen 
bei der Beschlussfassung über den vorhabenbezogenen Bebauungsplanes Nr. 21 
Sondergebiet Ferienhäuser „Birkenallee Cammin“ der Stadt Burg Stargard  
unberücksichtigt bleiben können und ein Antrag nach § 47 der VwGO unzulässig 
ist, soweit mit ihm Einwendungen geltend gemacht werden, die vom 
Antragsteller im Rahmen der Auslegung nicht oder verspätet geltend gemacht 
wurden, aber hätten geltend gemacht werden können.

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung
:

11

Ablehnung: 3
Enthaltung: 1

9.1
4

Grundsatzbeschluss - Entwicklung einer Fläche in 
Bargensdorf für die PV-Nutzung 00SV/20/041

Beschluss:
Die Stadtvertretung Burg Stargard stimmt dem Antrag der Firma 
Photovoltaikgesellschaft Halle UG aus Halle/Saale zu, dass in Bargensdorf eine 
Fläche für die PV-Nutzung entwickelt werden kann und beauftragt den 
Bürgermeister die Städtebaulichen Verträge vorzubereiten. In diesen Verträgen 
ist u. a. die Übernahme der Planungskosten sowie übrigen Kosten zu regeln.

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung
:

15

Ablehnung: 0
Enthaltung: 0

9.1
5

Beschluss über die Erarbeitung einer 
Einzelhandelskonzeption für die Stadt Burg Stargard 00SV/20/050
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Beschluss:
Die Stadtvertretung Burg Stargard befürwortet eine Erstellung einer Konzeption 
zur Untersuchung vorhandener Einzelhandelsstrukturen und möglicher 
Entwicklungsszenarien im Stadtgebiet Burg Stargard.

Der Bürgermeister wird beauftragt, eine Ausschreibung und Vergabe einer 
Einzelhandelskonzeption zur Ermittlung etwaiger Bedarfe bzw. Standorte von 
Einzelhandelsgroßprojekten vorzunehmen und der Stadtvertretung erneut zur 
Beratung und Beschlussfassung vorzulegen.
Über die Vergabe des Auftrages entscheidet die Stadtvertretung.

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung
:

15

Ablehnung: 0
Enthaltung: 0

9.1
6

1. Satzung zur Änderung der Hauptsatzung der Stadt 
Burg Stargard 00SV/20/020-2

Herr Rösler stellt den Antrag der AfD-Fratkion Stargard vor und bittet darum, dass 
über die Änderungen einzeln abgestimmt wird.

Herr Rose weist darauf hin, dass im Antrag der Finanzierungsvorschlag fehlt.
Herr Mietzner weist daruf hin, dass bei 9 Mitgliedern im HA nicht genügend 
Stellvertreter da wären.
Herr Bergmann bittet um eine kurze Pause, damit sich die Fraktionen beraten 
können.

Nach der Beratung teilen die Fraktionen folgendes mit:
Die Linke – Herr Menzel
- die Änderungen in § 5 und § 6 sollen mit der Wahl der neuen 
Kommunalvertretung beraten werden
- für die jetzige Legislaturperiode sollte die HS in den Punkten nicht geändert 
werden

CDU-Fraktion – Herr Bergmann
- Fraktion ist der Auffassung, dass die HS zum Ende der Legislaturperiode 
geändert werden sollte, um eine Grundlage für die neue Vertretung zu schaffen

WG Stargard 2030 – Herr Schmerse
- mit der letzten Wahl wurde die HS zum Anfang der Wahlperiode geändert, ein 
anderes Mal zum Ende der Wahlperiode
- ist der Meinung, dass es keine Rolle spielt, zu welchem Zeitpunkt die HS 
geändert werde

Herr Rose lässt über die einzelnen Punkte zum Antrag der AfD-Fraktion Stargard 
abstimmen.

Inhalt des Antrages:
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Die Hauptsatzungsänderung wird geändert:
- § 9 b) 1.: „der Stadtvertretervorsteher 320 Euro (§ 5 Entsch VO M-V)“  [statt 350 
Euro]
AE: Ja: 7 Nein: 8 Enth.: 0
In die Hauptsatzungsänderung wird eingefügt:
- In § 5 „Aufgabenverteilung / Hauptausschuss“ wird geändert der Absatz 1) in: 
„Dem Hauptausschuss gehören neben dem Bürgermeister als Vorsitzenden neun 
Mitglieder der Stadtvertretung an. Die Stadtvertretung wählt darüber hinaus 
neun stellvertretende Hauptausschussmitglieder.“
AE: Ja: 5 Nein: 10 Enth.: 0
- In § 5 „Aufgabenverteilung / Hauptausschuss“ wird der Absatz 9) gestrichen: 
„Die Sitzungen des Hauptausschusses sind nicht öffentlich.“
AE: Ja: 5 Nein: 10 Enth.: 0
- In § 6 „Ausschüsse“ wird geändert der Absatz 1) in: „Die Ausschüsse der 
Stadtvertretung setzen sich, soweit nichts anderes bestimmt ist, aus acht 
Mitgliedern, davon mindestens fünf Stadtvertretern und darüber hinaus aus 
sachkundigen Einwohnern zusammen. Die Stadtvertretung wählt acht 
stellvertretende Ausschussmitglieder, die namentlich benannt werden
AE: Ja: 5 Nein: 10 Enth.: 0

Beschluss:
Die Stadtvertretung Burg Stargard beschließt die 1. Satzung zur Änderung der 
Hauptsatzung der Stadt Burg Stargard

Abstimmungsergebnis mit Änderungen:

Zustimmung
:

10

Ablehnung: 4
Enthaltung: 1

9.1
7

Antrag zum Schulanbau Essensversorgung 00SV/20/036

Herr Schmerse stellt den Antrag der Fraktion WG Stargard 2030 vor.

Herr Kasan informiert, dass die AG Schule am 15.09.2020 getagt hat. Nach 
Diskussion der Mitglieder bringt die AG folgenden Änderungsantrag ein:

Schulanbau für Essenversorgung prüfen
Um die Essenversorung an den Schulen kurzfristig in ausreichendem Umfang 
sicherstellen zu können, beauftragt die Stadtvertretung den Bürgermeister, einen 
Anbau an den derzeitig genutzten Raum oder an einer anderen Stelle des 
Schulgebäudes zu prüfen, wodurch der vorhandene Platz mehr als verdoppelt 
werden kann. Der Stadtvertretung werden bis Mitte November Machbarkeit und 
Kosten vorgelegt.
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Herr Bergmann und Herr Michalek können dem Änderungsantrag der AG 
zustimmen.
Frau Sievert betont, dass es wichtig sei, die Schulleitung bei der Ideenfindung mit 
einzubeziehen.
Herr Menzel kann mit dem Vorschlag, Anbau an den vorhandenen Essenraum in 
der RS, mitgehen.

Herr Rose fasst zusammen und stellt fest, dass der Änderungsantrag der AG 
einen Prüfauftrag und der Antrag der Fraktion WG Stargard 2030 die Forderung 
eines Anbau an den derzeitig genutzten Raum beinhaltet.

Herr Schmerse teilt mit, dass der Inhalt des Änderungsantrages der AG für den 
Antrag der WG Stargard 2030 übernommen werden soll.

Herr Rose lässt über den Änderungsantrag der AG Schule abstimmen.

AE: Ja: 15 Nein: 0 Enth.: 0
Herr Rose lässt über den Antrag der WG Stargard 2030 mit dem geänderten 
Inhalt des Antrages abstimmen

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung
:

15

Ablehnung: 0
Enthaltung: 0

9.1
8

Grundsatzbeschluss zur Durchführung des 
Bauvorhabens "Ausbau Straße Lindenhof" einschließlich 
Löschwasserbereitstellung

00SV/20/057

Herr Lorenz erläutert den Sachverhalt der BV.

Im Haupausschuss am 01.09.2020 stand der Beschluss zur Einleitung eines 
Vergabeverfahrens für den Ausbau der Straße in Lindenhof auf der 
Tagesordnung, der von den Mitgliedern abglehnt wurde. Die Vorlage wurde 
dahingehend geändert, dass die Stadtvertretung dem Vorhaben „Ausbau 
Anliegerstraße im OT Lindenhof“ grundsätzlich zustimmen soll.
Auf Nachfrage beim Fördermittelgeber wurden FM in Aussicht gestellt. Liegt eine 
Zusage vor, können die Planungen im Fachausschuss vorgestellt und beraten 
werden.
Ein Grundatzbeschluss für die Maßnahme würde zunächst ausreichen, um FM für 
die Maßnahme zu beantragen.
Bei der Planung sollen die Einwohner des OT Lindenhof mit einbezogen werden.

Beschluss:
Die Stadtvertretung Burg Stargard stimmt dem Vorhaben „Ausbau der 
Anliegerstraße im Ortsteil Lindenhof“ grundsätzlich zu.
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Bei Bereitstellung von Fördermitteln, wird der Bürgermeister beauftragt, eine 
Ausschreibung der erforderlichen Planungsleistungen vorzunehmen und diese 
nochmals zur abschließenden Beratung und Beschlussfassung vorzulegen.

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung
:

15

Ablehnung: 0
Enthaltung: 0

9.1
9

Übernahme des Dienstwagens VW Caddy aus dem 
Leasingvertrag 00SV/20/052

Herr Rösler hat Bedenken mit der Übernahme des Fzg. Ein neues Fzg. zu leasen 
sei günstiger als ein Kauf. Mit Sicherheit werden demnächst Reparaturen auf die 
Stadt zukommen. Im vorangegangenen HA hat Herr Rösler empfohlen, die Kosten 
fürs Leasing vs. Kauf des Fzg. noch einmal neu zu berechnen. Der Sachverhalt 
der BV wurde geändert, sei aber nicht ausreichend begründet. Man müsse sich 
am Markt orientieren, z. B. Mobile.de.

Herr Lorenz teilt mit, dass vergleichbare Angebote eingeholt wurden. Das Fzg. ist 
in den 4 Jahren 50 T km gelaufen und befindet sich in einem sehr guten Zustand. 
Bittet um Abstimmung und Befürwortung der BV.

Beschluss:
Die Stadtvertretung Burg Stargard beschließt den Abkauf des Fahrzeuges VW 
Caddy mit dem amtlichen Kennzeichen MST-BS 2 nach dem Ende der Leasingzeit 
am 14.11.2020.
Der Kaufpreis beträgt voraussichtlich 16.980,00 €. 

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung
:

12

Ablehnung: 3
Enthaltung: 0

10 Sonstige Anfragen oder Informationen
Herr Rösler stellt den Antrag der AfD-Fraktion Stargard mit folgendem Inhalt vor:

Inhalt des Antrages:
Die Stadtvertretung spricht sich grundsätzlich dafür aus, das Laufband des frisch 
sanierten Teils der Burgstraße bis zur Eisenbahnbrücke zu verlängern. Der 
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Bürgermeister wird beauftragt dafür die Kosten zu ermitteln und Wege 
aufzuzeigen, wie dieses finanziert und umgesetzt werden kann.

Die Mitglieder der Stadtvertreter nehmen den Antrag zur Kenntnis. 
Der Antrag soll in der nächsten Ausschussrunde diskutiert werden.

Herr Menzel hat eine Anfrage zum Breitbandausbau. In Bargensdorf und in Teilen 
Burg Stargards wird das Internet kostenlos von den Stadtwerken zur Verfügung 
gestellt. Im Wohngebiet Gartenstraße sei der Anschluss nicht förderfähig. Kann 
die Unterschiede nicht nachvollziehen.

Herr Lorenz macht kurz Ausführungen zum Ausbau. Lt. Ausbauprogramm ist 
tatsächlich ein großer Teil des Stadtgebietes nicht förderfähig.

Herr Michalek hat am Wirtschaftsausschuss des Kreistages teilgenommen. Ein 
Thema war das Müritz rundum Ticket. Burg Stargard beteiligt sich nicht an der 
Aktion. Fragt an warum nicht.

Herr Rösler hat ebenfalls an der Ausschusssitzung des Kreistages teilgenommen. 
Burg Stargard könne nicht teilnehmen an der Aktion, da die Voraussetzungen 
nicht da sind. Es könne keine Kurtaxe erhoben werden, weil z.B die öffentlichen 
Toiletten in der Stadt fehlen.

Herr Lorenz teilt mit, dass in der kommenden Woche ein Termin beim 
Tourismusverband stattfindet. Dort wird Herr Lorenz das Thema nochmal 
ansprechen.

Herr Bergmann bittet, solche Themen in der Ausschusssitzungen der Stadt zu 
beraten.

Herr Rösler spricht das Thema Ansiedlung eines Discounters an. Insbesondere ein 
Markt hat starkes Interesse zur Ansiedlung angemeldet und wollte sich den 
Stadtvertretern vorstellen. Kritisiert, dass der Interessent nicht die Möglichkeit 
erhalten habe. Weiterhin kritisiert Herr Rösler die Meinungsäußerung des 
Bürgermeisters im Amtsblatt zu dem Thema. 
Die Fraktion denkt darüber nach, eine Sondersitzung des Ausschusses WiKuSo 
hierzu durchzuführen. Herr Rösler bittet darum, in der kommenen 
Ausschussrunde um Vorstellung des Interessenten, damit sich alle Stadtvertreter 
eine Meinung zum Thema Ansiedlung eines Discounters bilden können.

Herr Rose informiert, dass bei beiden Interessenten für die bevorzugten 
Grundstücke kein Baurecht bestehe. Sieht die Vorstellung als einen Schritt zu 
früh. Bevor eine Entscheidung getroffen wird, sei die Erarbeitung eines 
Einzelhandelskonzeptes notwendig.

Herr Lorenz äußert sich zur Kritik von Herrn Rösler. Einem Bürgermeister steht es 
nicht nur zu seine eigene Position zu erläutern, sondern es wird auch von den 
Einwohnern erwartet. In den Berichten im Amtsblatt ist zu lesen, dass die letzte 
Entscheidung immer die Stadtvertretung treffe.
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